

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.	Por un mes... . . 8 rs.
	Por trimestre... . . 22 rs.
Fuera de Córdoba.	Por un mes... . . 10 rs.
	Por trimestre... . . 28 rs.

NÚM. 4518.

MARTES 20 DE DICIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Sección editorial

LA AGRICULTURA EN RELACION CON LOS MUNICIPIOS.

Los pueblos marchan,
Pero Dios los guía.
(Penélope)

No siempre hemos de comentar y explicar la ley escrita. También es necesario ocuparse de hacer comprender la ley natural; esa ley que no puede escribirse, pero que en todas partes se halla, aunque muchas veces se la desconozca.

En vano la ciencia hace descubrimientos portentosos que valerosamente secundan las artes y la industria; en vano los Gobiernos, la prensa y la tribuna se afanan hace muchos años por llevar con sus leyes y consejos hasta el más apartado recinto la ley natural, que es el progreso, si aquellos que deben venerarla, acatarla y cumplirla permanecen indiferentes y no abandonan su perniciosa inacción ó su indiferente apatía.

En vano, repetimos, han sido los esfuerzos de la ley escrita, si al aceptarla casi forzosamente se prepara un combate contra la ley natural, por efecto de nuestros hábitos rutinarios, ó de nuestro orgulloso desprecio hacia lo desconocido.

Nos esplicaremos: ¿De qué sirve que concluyeran los diezmos, que acabaran los señores, que se emancipara la tierra y el colonio, santificando ó ennoblecido el trabajo, que se hayan escrito multitud de leyes protegiendo los derechos de uno y de otro, y llevando la laz a donde solo existían tinieblas; si hoy la tierra, con escasa diferencia, apenas rinde los mismos productos sin que hayan disminuido los gastos? Y esto porque no ha huído la ruina de nuestros distritos rurales, y porque nuestros Municipios no cumplen todavía la elevada misión a que están llamados por la moderna ciencia administrativa.

Mientras que los Ayuntamientos no se penetren de que su misión es ilustrarse y aconsejar á sus administrados, dirigiendo con su ejemplo el criterio público, para que nada se desprecie por los rutinarios y se proteja y solemnice el ensayo de nuevos métodos de cultivo ó de industria felicemente experimentados, ya en este y otros distritos de diferentes provincias, lachará la ciencia con este estúpido desprecio hacia lo ignorado y desconocido, que mata el estímulo de los estudiosos y retraza el adelanto de su distrito. Para vencer la comun antipatía de los ignorantes que marchan un siglo detrás en los progresos de la humanidad, despreciando por falta

de ilustración práctica, los secretos ó procedimientos que la ciencia arranca ó descubre de la naturaleza, y que solo basta ensayarlos para bendecir el concurso de la común inteligencia que á todos hace iguales, tanto al inventor como al ensayador, es preciso que las Corporaciones populares contribuyan con su ilustrado consejo.

El Gobierno llena su misión protegiendo las ciencias para que difundan sus descubrimientos y su ilustración, abriendo escuelas, proporcionando caminos y seguridades, convocando exposiciones, removiendo obstáculos para el libre ejercicio de todas las industrias y carreras, velando, en fin, por la prosperidad de la agricultura, tenida con justicia por la más estimada riqueza para perpetuar la grandeza de las naciones. Pero el Gobierno, que con mas ó menos acierto en las formas, llena ó secunda siempre el principio, no puede obligar á los agricultores á que aprovechen los resultados de sus esfuerzos, y hé aquí por qué hasta cierto punto suelen trabajar sin fruto; porque falta la cooperación del Municipio y de las personas á quienes aprovechan sus deseños; porque esas personas se estacionan llevadas mas bien de su antipatía á las innovaciones, antipatía ridícula, sin otra idea ni otra fe que el reírse de la ciencia, de quien pretende aplicarla y aun de sus resultados palpables. «No alcanzan, los que así quieren estacionarse, que el mundo está abierto al ingenio y al concurso de todas las inteligencias, para hacer partícipes á los demás seres en los inventos y arcanos que descubre la humanidad privilegiada por Dios, á fin de comunicar así el soplo de su divina inteligencia á los demás en los fines de progreso inescrutable que se propone al hacer marchar á esa misma humanidad á sus destinos por el camino de su razon y de su libre arbitrio?

Es cierto que el dejarse llevar demasiado de la pasión á lo que pueda llamarse maravilloso, ha dado fatales resultados á los pueblos que quieren marchar á la cabeza del progreso. Dejemos que se disputen el imperio del arte, de la industria y de la agricultura los Francos y los Galos. La poderosa, la rica, la prepotente, en otro tiempo, España, es verdad que ocupa un lugar demasiado inferior con relación á su brillante historia, pero puede sacar un gran partido con los elementos naturales propios de su suelo, siguiendo tan solo la marcha experimental de otras naciones, sin hacer un sistema del retramiento de nuestros antepasados que la colocaron dos siglos detrás, cuando era el emporio y el modelo de la literatura, ciencias, artes e industria allá en los siglos XIV

y XV antes de sentir los efectos de la expulsión de los moros y de la conquista del Nuevo Mundo, que sirvieron de provecho á las demás naciones.

De poco sirven los excelentes productos: es necesario que acompañe la abundancia de ellos y la economía en producirlos. ¿Y estudian esto nuestros labradores? Aplican siquiera una vez los instrumentos, los medios, los procedimientos de cultivo con que han tenido que vencer otras regiones la ingratitud de su suelo para nivelarlo con el nuestro, para aumentar la producción y economizarse gastos? Pocos son los que así lo hacen, y los que se aventuran, hallan en pago de su fe y de su entusiasmo, la fria, por no decir sarcástica expectación de sus vecinos. Rutina, solo esa mortal rutina nacida de un positivismo mal comprendido, es lo que se halla en nuestros campos.

Y no se diga que combatimos esta rutina por el gusto de combatirla: podríamos citar muchos casos en que el cambio de ella por un sistema emprendedor y estudiioso, ha producido inmensos resultados; por lo mismo, dado que nuestro siglo es reformador y de progreso, solo nos concretamos á decir que todo debe progresar, y mucho mas la agricultura, que es la fuente de todas las riquezas.

Sé concluirá.

Sección oficial.

Las Gacetas del 16 y 17 no contienen disposición alguna de interés general.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

Por telégrafo fechado en Madrid á las 7 y 57 minutos de la tarde de hoy, y recibido en este Gobierno de provincia á las 9 y 35 minutos de la noche, se me dice lo que sigue:

«El ministro de la Gobernación á los Gobernadores.—S. M. ha llamado al señor Duque de Valencia. Los Ministros del gabinete dimisionario se han reunido en Palacio, bajo la presidencia de S. M.—Después de una breve conferencia S. M. ha resuelto que continúen en sus puestos, y ha devuelto al Duque de Valencia la dimisión que tenía presentada.—Hágalo V. S. conocer á sus subordinados y al público por todos los medios que estén á su alcance.»

Lo que ha dispuesto se publique inmediatamente en Boletín extraordinario para la general inteligencia.

Córdoba 17 de Diciembre de 1864.—E. G. I., Rosalvo San Julian.

Sección de noticias.

NACIONALES.

No pasa de 30,000 duros, según los cálculos mas recientes de la dirección de estancadas, y á pesar de lo que se había creido, el valor del tabaco que se ha perdido en el incendio de la fábrica de cigarros, y que por cierto estaba ya lastrado.

La sociedad del Casino del Príncipe de Barcelona ha acordado la adjudicación, en el mes de abril de cada año, de cuatro premios, que se otorgarán: al autor de la mejor composición musical que se presente; al autor del mejor libreto de zarzuela en un acto; á la mejor composición escrita por una señorita, y al mejor cuadro pintado al óleo. Además en celebridad de su inauguración ha destinado la suma de dos mil reales para socorrer á los necesitados del barrio en que radica la sociedad.

Con fecha 14 del actual, nuestro corresponsal de Barcelona nos dice lo que sigue:

«Mientras mas va adelantando el curso de la vista de la causa Fontanelles, mayor es la concurrencia que asiste á oír al abogado defensor, que todavía ocupa la atención del tribunal, y esta concurrencia se ha hecho tanto mas notable, cuanto que apenas hay sitio para los abogados de este ilustre colegio en los bancos destinados al efecto.

Ayer se ocupó el señor Caso en rebatir los argumentos presentados por la acusación privada acerca de la imposibilidad de que el procesado sea don Claudio Fontanelles. Como es natural, el abogado defensor se propuso demostrar, y á este objeto fueron encaminadas todas sus consideraciones, que no solo no existe esa imposibilidad, sino que hay posibilidad absoluta de que su defendido sea el último hijo del difunto marqués de Casa Fontanelles.

Hoy, el discurso se ha dirigido principalmente á hacer lo que pudieramos llamar la verdadera defensa del procesado, ó lo que es lo mismo, á demostrar que es probable que sea don Claudio Fontanelles. De un incidente nuevo en esta causa, y de que todavía no se había ocupado la defensa, se ha hecho también cargo el Sr. Caso en su discurso de hoy, y este es el que se refiere á ciertos documentos, procedentes de Ultramar, que se han presentado por la acusación privada, los cuales ha calificado el orador de falsos, aduciendo en prueba de su opinión varias consideraciones y además tres cartas recibidas de Buenos-Aires y firmadas respectivamente por los señores general Urquiza, del señor Arrazola.

El ministro de Gracia y Justicia señor Arrazola ha dispuesto hace tres días que se den todos los ascensos por la salida del Sr. De Bias de aquella secretaría, y así se ha verificado, corriendose la escala rigurosamente. Esta es la mejor contestación que pueda darse á los diarios que han venido anunciando la entrada en aquel departamento del hijo del ministro de Gracia y Justicia, diarios que indudablemente desconocían la noble y casi ruda delicadeza del señor Arrazola.

En el puerto de Viella, provincia de Lérida han perecido hace pocos días dos hombres, una mujer y una niña de pocos meses á consecuencia de un horrible temporal de viento y nieve; y gracias á los esfuerzos de la guardia civil y de los auxiliares prestados en un hospital inmediato no han perecido mas, pues iban reunidas 17 personas, y algunas quedaron en muy

(214) Ambos amigos continuaron su camino.

—Habéis visto un hombre más chis- toso dijo el caballero á Gourdon.

—Es original.

—Cierto; pero uno u otro nos va mos á ver obligados al fin y al cabo á matarle, en lo cual tendré un sen- timiento.

—El se habrá tenido la culpa.

—Si, porque no entiende de rehusar.

—De fin, dejemosle y hablemos de nues- tros amores.

Mientras los dos viajeros formaban sus proyectos para el porvenir, Clermont hacia disponer el castillo de Dourdan, removiéndolo todo para ha cer una acogida digna de príncipe á su rey.

Esta acogida costó muy buenas su- mas al barón de La Gazette.

(215)

La duquesa de Montpensier habitaba en la calle de Tournon actual, en el palacio últimamente ocupado por un escuadrón de guardias republicanos. Es- te edificio, que ha cambiado tantas veces de destino desde los Guisa hasta hoy, era en 1589 una de las casas mas suntuosas de París: el orgullo de los prin- cipes de Lorena les imponía crecidos despidos y un fastuo real, que si no estaba en armonía con su fortuna, sos- tenía su popularidad.

La duquesa, cuando la elevación de su hermano Mayena á la dignidad de lug- ger-teniente general del reino, se había trasladado al Louvre; pero si la vanidad le había aconsejado este paso, no por eso había prescindido de su casa y su barrio, en el que su presencia es- tilaba el entusiasmo popular, ocupan-

(216) longaria mas de lo necesario, es fuerza que el hambre y la miseria impulsen al pueblo á buscar un pronto desenlace. Solo ella nos hará encontrar un fanático.

—No le hallareis! Todos esos ciuda- danos son cobardes.

—Calumniais á mi querido Clemente, señora.

—Vuestro Clemente es un loco! No se puede contar con él.

—Puede él contar con nosotros?

—Lo dudais? Por mi parte sabeis que no hay sacrificio de que no sea ca- paz para deshacernos del tirano.

—Esto no responde de Clemente.

—Le habeis visto desde ayer?

—Le veo á todas horas; su valor se sostiene, y desde la noche ultima está mas animado que nunca: nuestra estratagema ha tenido un éxito feliz y está completamente fascinado: vuestra voz ejerce sobre él un poderoso imperio, y no dudo que al fin llegará al límite que deseamos.

—Qué os ha dicho esta mañana?

—Me ha contado su sueño: ha venido

(217) —Ciertamente, repuso el vizconde, estamos un poco débiles.

—Como os agrade, señores; mi principal objeto es que paseis bien vuestros últimos momentos: os estimo mucho y os tengo por lo que sois, por valientes camaradas.

—Creo que nos llaman á comer: vamos á hacer los honores á la cava del nuevo señor barón.

—Con que este sitio, dijo Clermont deteniéndose después de haber dado algunos pasos, os parece á propósito? Os conviene?

—Tanto que volveré á él con gusto dentro de una ó dos horas, repuso Gourdon.

—Magnífico! A ver si por fin arreglamos nuestras cuentas, dijo Clermont dirigiéndose hacia el castillo.

La comida que ofreció Mr. de Clermont a sus huéspedes fue sencilla, los vinos mas estrados llenaron las copas de los convidados, y la mas franca alegría animó su conversación.

—Vamos, dijo de repente Clermont

maso 41, callejón de Sta. Inés, próximo a la plaza de la Magdalena.

Clamor general. — El que incesantemente se escucha es el de que baje el pan. Las causas que sirvieron de pretexto para la última subida han cesado. El trigo ha bajado de precio. ¿Será posible que aquél clamor se atienda? Lo veremos.

Haya paz. — Los guardias civiles condujeron hace dos ó tres noches al cuartel á dos hombres que habían venido á las masas, ó mejor dicho, á las masas en la calle del Hornillo del Cañuelo.

Distinción. — El Sr. D. Juan Rodríguez Sánchez, primer teniente de alcalde de esta capital, ha sido agraciado por S. M. con la cruz de Isabel la Católica. Nos alegramos de esta honrosa distinción debida á los servicios de nuestro apreciado amigo.

Drama. — Se hacen preparativos en Málaga para la representación del magnífico drama titulado *Herodes*, original de nuestro apreciable amigo el director del *Correo de Andalucía*. En su lugar oportuno se publica el anuncio de esta obra.

Que se acérque. — Anteayer hubo dos trenes especiales de recreo entre Málaga y Alora en el ferrocarril de esta capital.

La pascua. — Nombre dulcísimo, y lleno de encantos: tan grato al oído como al paladar, tan esperado como bien recibido, yo te saludo: el susurro del rabel, el murmurar de la zambomba, el monotonio son de la chicharra, el fresco y popular sonido de la guitarra: sobre todo la adoración, la alegría, y el sentimiento original que despiertas en todos los corazones te hacen tan envidiada como tu hermana la del pasado año. ¡Cuántas mudanzas hemos sufrido desde entonces! Por lo pronto tenemos un año más; un año más significa una media arruga, un nuevo desengaño, una nueva esperanza perdida, un nuevo recuerdo alegre, una nueva ilusión desvanecida: un año más...

Ay! Cuánto se encierra de grande y sublime en esa sencilla frase... ¡Un año más! Para el casado, 365 días de matrimonio; es decir, de cielo ó de infierno (si tiene negra estancia por lo último), para el empleado, 365 días de angustias y sibaciones temiendo la cesantía; para el ministro, 365 días de torron; para el comerciante, 365 días de labio y lo menos 200 de sabados; para el cesante, 87,200 horas de agonía, de sordores, de cortesías, de molestias y de castigos en el aire; para la soltera, 365 novios ó 730 si no se descuida; para el jugador, 200 casas de empe-

do y 7,000 empeños para buscar casa; y para el rico, el necesitado, el niño, el anciano, un grano de arena menor que reloj de su vida. Dejemos, dejemos las tristes reflexiones: eso nos conduciría á un terreno lleno de abrojos, y á otra cuartilla de papel tan inconveniente como el agua que ha inundado últimamente nuestras calles.

Inundaciones. — Nos dicen de Granada que han sido de consideración las ocurridas en los pueblos de Alhendín y Gávila la Chica los días 13 y 14, con motivo de las grandes lluvias que vendimos sufriendo, habiendo en el último pueblo avales de consideración, particularmente en una granja y molino aceitero del señor Martínez Victoria, que ha sido arrebataido en parte por las aguas, que arrastraron también entre los escombros un número considerable de arboles de aceite. Quisiera Dios que sea ésta la última catástrofe de que tengamos que dar cuenta, atendido el largo y cruelísimo temporal porque atra-vesamos.

De diciembre. — Pues señor, yo tengo frío, — pero un frío desesperado, — como el que allá en la Siberia — deben tener los polacos: — un frío capaz de echarse — á una esquina no costipado: — es un frío que me saluda, — cuando apenas me levanto, — que al acostarme me dice — feliz noche y sueño largo, — en fin, que á mi humedad — se encuentra tan apegado, — que no encuentro ningún medio — suficiente á divorciarlo, — que me sigue á todas partes, — como al burro sigue el rabo, — como el pollo á la polluela — de quien está enamorado, — como el cesante al ministro, — como el lacayo á su amo, — como sigue el acreedor — á quien le debe dos cuartos.

Con zancos. — Segun nos dicen algunos viajeros la entrada de la estación de nuestra vía férrea en Sevilla es la infranqueable. Nos interesa que se componga.

Industria. — En vista de los abusos á que está dando lugar la ley inglesa, que permite el divorcio, los periódicos de la Gran Bretaña emplezan a predicar contra ella. Basta decir que entre otras cosas ha sido causa de que se crea otra nueva industria, la de los espías de los cónyuges, quienes calan las acciones del marido ó la mujer, segun el que paga, para después presentarse como testigos en el pleito de divorcio. Un litigio de esta clase ocurrido recientemente á instancia del almirante Codrington ha causado un verdadero escándalo.

Sesión. — Hoy á las doce se reúne en el Gobierno civil la junta de

obras públicas de la provincia de Córdoba.

Minas. — Se ha solicitado el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbón *La Manuela*, sita en el arroyo Alvarado, término de Belmez.

Ilustre cordobés. — Nuestro ilustrado amigo el Excmo. señor duque de Rivas se halla enfermo, pero se cree que no sea de gravedad. Le deseamos un pronto restablecimiento.

Como aquí. — Segun noticias que tenemos de Granada, la señorita Cívili está llamando mucho la atención de aquel público.

Artículo. — El Dr. don José Salgado, ilustrado director de los baños minerales de Carratraca, ha publicado en el periódico *El Siglo Médico* un luminoso artículo, en que contradice con el recuerdo de los experimentos que él mismo ha hecho, el informe que ha presentado á la Academia de Medicina de París el señor Scoville, en que sostiene que la virtud de las aguas minerales dependen, mas que de los principios químicos en ellas contenidos, de la cantidad del agente eléctrico que les dinamita. El artículo del señor Salgado, al par que prueba sus grandes conocimientos en la materia, deja completamente probado que los agentes químicos son los que dan virtud á las aguas minerales.

Un zapatero. — Maestro, milagro será que me caiga la lotería, decía un oficial de zapatero sin dejar su trabajo; y repitió diez veces la exclamación, hasta que al fin le preguntó el maestro: — ¿Qué número has jugado? — Yo? Ni gano. — Pues entonces ¡quéquieres que te caiga? — Pues digo que será un milagro.

Llongevidad. — En Argamasilla de Alba ha muerto hace seis días una anciana de 112 años de edad. Diez días antes de morir salió á tomar el sol, y cosió sin necesidad de anteojos. Hasta caer enferma de muerte conservó todos sus sentidos, y su clara inteligencia. El pueblo ha lloreado la muerte de esta anciana, que ha visto sucederse cuatro generaciones, y la ha acompañado en masa al cementerio.

Chupate esa. — Un abogado entraña muchas veces acompañado de su perro en la tienda de un salchichero, y en una de ellas le dijo este: — Señor doctor, quiero tener con V. una consulta. Si entrase en este establecimiento un perro y se comiera algunas longanizas, tendría yo derecho para reclamar lo que valieran al dueño del mismo? — Si señor, le contestó el abogado. — Pues entonces, tenga V. la bondad de pagarme 40 reales que valian las que acaba de comerse el perro de V.

El abogado le pagó los 40 reales reclamados, se retiró y remitió al salchichero el siguiente recibo, el cual no tuvo este mas remedio que hacer efectivo. «He recibido de Genaro Pérez la cantidad de mil quinientos reales vellón, por honorarios devengados en una consulta que me ha hecho acerca de un adelito de abuso de condonación cometido por mi perro.

Ingleses. — Resulta de una estadística muy curiosa que publican los periódicos de Londres, que la cifra de celibatarios es muy superior á la de hombres casados en la Cámara de los Lores; de estos solo se cuentan 38, pero en cambio son ricos en progenitura, pues tienen 404 hijos de ambos sexos.

Amazona. — Una partida de bandoleros que hace sus correrías cerca de Catanzaro, está mandada por una joven de veinte años, llamada María Monaco, y se dice que es muy hermosa, pero que tiene un corazón de tigre. Casada con un bandolero que fué muerto en una refriega con los plomotessas, cogió la carabina de su esposo y capitaneó á sus compañeros.

Fué presa, y enamoró á su carcelero, quien se fugó con ella á los montes; pero su enamorada lo hizo fusilar al raiarse con sus compañeros. Desde su evasión esa mujer es aun mucha mas cruel que en los primeros días de sus correrías.

Modo de buscarse la vida. — La guerra de América ha dejado viudas á un gran número de mujeres; hay hoy 22,000 que reciben pension del gobierno de Washington, y entre estas una que percibe tres pensiones. Esta mujer se ha casado tres veces con tres soldados que han muerto en el campo de batalla.

Trono. — Hé aquí en qué términos da cuenta un periódico de París de la muerte repentina del embajador de los Estados Unidos en aquella capital:

«Mr. Dayton salió de su casa con su hijo para ir al teatro. En medio del camino se sintió mal de la cabeza, y temiendo las molestias que naturalmente habían de producirle el gas, la orquesta, el ruido de los espectadores, etc., se resolvió a emplear la noche en otras reuniones mas sencillas. Dijo á su hijo que caminaría al teatro, y él se dirigió á la fonda del Louvre, para visitar á una familia americana que se hallaba de paso en París. Al poco tiempo de hallarse en la visita, se le aumentó el dolor de la cabeza de una manera extraordinaria. No pudo sufrir mas y pidió permiso para reclinarse en un sofa inmediato, rogando que le dejaran solo por algunos instantes. Pasan pocos minutos, y no se siente en él movimiento de ningún género. Los señores de la casa se

acercan, y con horrible sorpresa le encuentran muerto. Ya no era mas que un cadáver.»

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADÍA.

Boletín religioso

Hoy. — Santo Domingo de Silos, abad y fundador.

Jubilo circular. — En la parroquia del Salvador.

— En la misma iglesia se celebrará la solemne fiesta de titular, en la que predicará el Sr. D. José Rosales Bayo.

— Hoy primer dia de jorobadas en la ermita de San Juan de Letras, y concluyen el dia de Inocentes á las oraciones.

— Continúan los ejercicios de las jornadas de María Santísima en las iglesias de San Basilio y la Aurora, á las oraciones.

— En la iglesia de San Basilio habrá misas de aguinaldo desde este dia á las seis.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, en S. Pedro.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por la intención de su devoto, en la iglesia parroquial de San Miguel el jueves 22 del corriente, recibirán el estipendo de ocho rs.

Espectáculos.

Acabaron de llegar á esta capital procedentes de Madrid, los Sres. Gérard y Serante, con una grande lucha de fieras, y comparsa de gitanas, los que darán unas funciones en los tres dias de pascua, en las calles de Santa Inés núm. 11, junto al Ayuntamiento.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. — *Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.*

SECCIÓN COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 23.

Consolidado 47-85.

Diferido 42-80.

Denda amortizable de primera clase 40-00.

Id. de segunda 22-15.

Id. del personal 22-30.

Acciones del Banco de España 488.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde el dia 18 de Diciembre á igual hora del 19. Trigo 600 libras de 45 á 48 rs.

Cebada 90 libras de 00 á 00.

Acosta en los molinos, fresco á 34 y añejado 39.

Id. en la ciudad 47 y 52.

Jabón blanco 27 y 27 cuartos libra.

Carna de vaca 27 y 22 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 43 á 46. Cebada

de 00 á 25. Fuerza de la Alhondiga. Trigo

47 y 51. Cebada de 20 á 24. Harina de 35

á 36. Aceite fresco de 40 á 44. Acejo de 42.

GRANADA.

Trigo de 47 á 59. Cebada de 30 á 32. Harina de 49 á 52.

MALAGA.

Trigo de 46 á 55. Cebada de 25 á 29. Harina de 42 á 48. Aceite 45 á 49 en la puerta 43.

JEREZ.

Trigo de 50 á 57. Cebada de 25 á 28. Harina de 42 á 46.

JAEZ.

Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Harina de 30 á 32. Aceite de 00 á 53, dentro

de la villa.

Ferro-carril.

Venta del primer tren 4 la 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana.

Kate tren condicione el correo general y se puede ir directamente á Cádiz.

El tren sale á las 3 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde.

El segundo tren sale á las 7 y 25 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 25 minutos de la tarde.

El tercero tren sale á las 2 de la tarde y llega á Sevilla á las 7 y 30 minutos de la noche.

El cuarto tren sale á las 7 y 30 minutos de la noche y llega á Cádiz y vice-versa.

Precio de Cádiz y Sevilla y vice-versa. Primera clase 57 rs. 70 centimos. Segunda clase 43

á 47 centimos. Tercera clase 16 rs. 22 centimos.

42 de Cádiz y Cádiz y vice-versa. Primera

clase 45 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs.

Tercera clase 14 rs. 66 centimos.

Diligencias.

Carreteras y ferrocarriles.

Carreteras para Madrid las días pares á las 8 de la noche.

Carreteras para Madrid las días pares á las 8 de la noche.

Importe de cada viaje 60 rs. 60 centimos.

Alquiler de coches.

Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo.

El importe de cada viaje es 320 s.

Otros carruajes.

CARRUAJES ACCELERADAS DEL NORTE Y MEDIOEVALES.

Salen los imparés á las 7 de la mañana y llegan los pares á las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente á la fábrica en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo el precio de sus asientos convencionales y de arboles el mismo hasta el día.

Rápresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla. Cordoba para Montilla, Aguilar, Luesma, Benameji, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salón de Córdoba todos los días.

Salen para Madrid los días pares á las 2 y 1/2 de la tarde. Entran los mismos de 10 á 11 de la noche. Precios, como

Venta. Se vende una mesa de despacho y un tablero para dibujar de dos varas ó más de largo, con mucha equidad. En la redacción de este periódico darán razón. 4-3

Batatas legítimas de Nerja.

Hay gran surtido de este artículo, el cual se expenderá a precio muy arreglado, siendo la menor cantidad la de una arroba. Plazuela de San Martín núm. 41. 4-4

Aprendices. En la imprenta de este periódico se necesitan dos ó más jóvenes de 13 ó 14 años que sepan leer bien.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día una casa principal núm. 10 calle Isabel II en la de la Sillería núm. 2 darán razón. 4-3

Subarriendo. Se subarrienda desde el día una casa principal núm. 1º plazuela de la Trinidad, con agua de pie, cochera y cuadras; en la misma casa darán razón. 4-3

Aguardiente. En la plaza de la Constitución casa núm. 4, en el sitio de los panaderos, se vende aguardiente de todas las clases al por mayor y menor con precios muy arreglados; además, al que preste garantía se le dará a pagar en el plazo que se convenga. 4-3

Tripa de vaca americana. Se vende en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar núm. 3, á 5 rs. el mazo. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de olivar con molino y bodega, en la haza nombrada la Reina, término de Adamuz. Calle de la Pierna núm. 43 darán razón. 16-10

Almoneda. Por ausentarse sus dueños se hace de un piano vertical y otro de mesa, un carroje charabán carretela, sin estrenar, cómodas, mesas y otros efectos; desde las 10 de la mañana á las 6 de la tarde, podrán verse en la casa núm. 20 calle de los Letrados. 4-4

Arrendamiento. Desde 1º de Enero de 1865, se arriendan veinte hasas de tierra que componen al por mayor mas de cuatrocientas fanegas, en el término de las Siete Villas de los Pedroches. Quien quiera tratar de su ajuste, acudirá á la calle de José Rey, núm. 34. Se advierte que se arriendan todas juntas, y que para enterarse de su situación y calidad, podrán avisarse con D. Pedro Ruiz, sacristán y vecino de Pedroche, que hoy tiene á su cargo.

Venta. Se hace de una casa principal en la villa de Pedro Abad, situada á la parte inmediata al sitio designado para la estación del Ferro-carril de Madrid, con buenas habitaciones, hermosas cámaras, buenos patios interiores, puerta falsa con mucha capacidad para la entrada de carrozas, cochera, pozo y pila, cuadra y pajá. Está libre de gravamen y para tratar en Córdoba, calle del Pozo, de la Magdalena, núm. 3. 4-4

Listas de la lotería recibidas en esta capital un día antes que las de la Dirección general. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba á 2 cuartos.

Agua mineral. En el establecimiento de sedas de D. José Heredia, frente al Ayuntamiento núm. 8, se venden botellas de agua de la de los baños de Sta.ella, perfectamente lavadas y selladas. Precio de cada una, 4 rs. con botella, y 2 si se devuelve ésta. 10-9

Agendas de bustete para 1865. Se acaban de recibir en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, á 10 rs. ejemplar.

Turrones. Ha llegado á esta ciudad el acreditado turron de Gijón, el cual se vende en la plaza mayor, posada de S. Antonio. Lo hay de Gijón, duro de Alicante, de yeso y de nieve, y además hay peladillas. 9-4

Sangrador. D. Andrés Ortega y Cantero, autorizado por la Universidad Central de Madrid para ejercer la Flebotomía, ó sea el arte de Sangrador y demás especialidades que comprende su título, ha trasladado su residencia á esta capital, calle Carrera del Puente número 68. 8-4

Arrendamiento. A voluntad de sus dueños y en subasta privada que tendrá efecto á las 11 de la mañana del día 19 de enero de 1865, se arrienda por tiempo de tres años á contar desde 4º de enero de 1866, el cortijo de la Fuen-cubierta y la haza de la Vereda, que sitúan en término de la Rambla; cuyo acto se verificará en las casas del administrador, calle de Valladolid núm. 41, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Alamos. Se hallan señalados para su venta en la huerta de Casillas, término de la ciudad de Montoro, 282 alamos negros desde raberos inclusive hasta tiros de carpeta, 80 alamos blancos de diferentes largos y gruesos, desde vigas comunes hasta cuellos de vigas de molino, y 7 fresnos que tienen diferentes aprovechamientos. Para tratar con su dueño en la villa de Pedro Abad, calle de la Cárcel número 4. 6-2

Venta. A voluntad de sus dueños y libre de todo gravamen se vende el foniar de Cuesta Blanquilla, segundo ruedo de Córdoba, al pago del Higuerón, compuesto de 18 fanegas y cuatro celestines de tierra, casa de teja, tinahón y pajá de lo mismo; la persona que le acomode podrá tratar de su ajuste, calle de Alfaros núm. 10. 4-2

Colocación. Un jóven de 29 años que sabe leer, escribir y cuentas, desea tener colocación de mayordomo ó ayuda de cámara, ó otra cualquier cosa semejante. En la calle del Sol en casa de Rafael la Oliva, núm. 133 darán razón. 2-2

Pérdida. Desde la plazuela de S. Juan por la calle de los Leones á las Tenillas, se ha perdido un pañuelo blanco de la mano, marcado con dos T., bordadas dentro de una orla; se ruega á la persona que lo haya encontrado se sirva llevarlo ó mandarlo á la casa número 4 calle del Conde de la Torre, donde recibirá una gratificación. 8-2

LA VIOLETA.

Rivista Hispano-Americana. Literatura, ciencias, teatro y moda. Dedicada á S. M. la Reina doña Isabel II. Directora, propietaria, doña Faustina Sacx de Meigar. Sale todos los domingos; consta de 16 páginas con 33 columnas de texto, y por separado ocho páginas de novelas originales ilustradas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adornos.

Precio de suscripción. En Madrid, 8 rs. al mes. Provincias: tres meses, 27 rs.; seis, 52, y un año, 100. - Extranjero y Ultramar, 8 pesos fuertes. Se remiten prospectos á quien los deseé. Se suscribe en Madrid, Concepción Geronima, núm. 43, principal, remitiéndose su importe en libras, sellos de franqueo, giro mútuo de Uhagón ó del Banco de Propietarios. En Córdoba, en la librería de D. Fausto García Tena.

BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CÓRDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1. 6

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cuñas de hierro inglesas charoladas y maquilladas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal, cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y bartencias de azofar y otros efectos.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolito, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Aguardiente. Lo hay de venta en la haza y barato, anisado con 24 grados, 6 rs.

arroba, en el despacho de jabón de la fábrica La Económica, situada en la plazuela de San Pedro.

Venta de madera de Castaño.

En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las menguantes de Enero de 1865 y 1866.

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entraña. Se venden á 4 reales en el despacho del Diario de Córdoba.

Juegos completos de lotería á 4 rs. Se han recibido en el despacho del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. Desde el día 8 del corriente, se ha estraviado un perro pachón, aperdigado, con manchas grandes, de mucha talla, oreja grande y con un collar de badana rojo del que pendía una cadena de hierro; la persona que lo haya encontrado, tendrá la bondad de entregarlo á D. Francisco Javier Pineda, calle de Panadería núm. 11, frente al convento de las Dueñas, y se le dará una gratificación.

Arrendamiento. Se hace desde el 1º de Enero próximo y aun haciéndose cargo del fruto pendiente, la posesión del Aguadillo, cita una legua de esta capital á la orilla de Guadalajillo, y compuesta de 3200 olivos y algunas fanegas de Solo y Egido. Se reciben proposiciones en la secretaría de las casas de la Excm. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar. 4-4

CURSO DE ENSEÑANZA.

D. Pablo Antonio Fernández de Molina, bachiller en artes, autorizado

competentemente, ha dispuesto un estudio teórico-práctico de Latinidad, en su casa, calle de la Morena, núm. 16,

accediendo á las invitaciones de varias personas que con dicho objeto se le han acercado. La retribución mensual que será anticipada, se fijará convenientemente, según que la enseñanza sea individual ó colectiva. 4-4

Novelas y almanaques franceses, últimas ediciones de los mejores editores de París. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 34.

Nuevas remesas de alíños molidos para las malanzanas, bigos de Lepe y pasas de primera, bacalao de Escocia y otras clases, azúcares de pilon y blancos refinos. En el almacén de herramientas calle del Ayuntamiento, números 14 y 16. 4-4

Petróleo refinado superior á 64 rs. arroba y 2 rs. cuartillo. Droguería de don Antonio Carrasco, calle Ayuntamiento núm. 40.

Venta. La de unas casas principales calle Carreteras núm. 2, frente al Gobierno Civil, para tratar de ella con su dueño frente al Ayuntamiento núm. 4. 4-4

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES,

domiciliada en Madrid calle de Atocha, 22, 24 y 26.

Fianza de la Gestión,

1.200,000 reales.

Capital impuesto hasta el 30 de Junio de este año,

20.546.637 reales 07 céntimos.

Esta Casa de Crédito admite imposiciones desde 20 reales arriba, y abona al capital impuesto hasta el 14 por 100 de interés anual.

El capital impuesto no se pierde ni aun por desfunción del imponente.

Sus operaciones se extienden á obras públicas, construcciones particulares, descuentos, préstamos, giros, depósitos, comisiones, cuentas corrientes.

Un Consejo compuesto de personas de la más alta posición, interviene y vigila todas las operaciones.

Subdirector en Córdoba, el Sr. D. Carlos Barrena, calle de Almonas núm. 14, quien dará cuantos informes y noticias se deseen.

MAS TURRONES Y MAZAPANES.

En la confitería de D. José Castillo, calle de Almonas, hay no solo de todas las clases de turrones tanto valencianos como del país que han anunciado en los demás establecimientos de esta capital, sino también de otras treinta clases más; legítimos mazapanes de Toledo tan variados en figuras y adornos como nunca se han visto, jaleas de todas clases, almibares, peladillas valencianas y del país, alfajores ecijanos y las indispensables perrunas que tan buena reputación tienen adquirida por su calidad y tamaño.

CONFITERIA DEL LICEO.

En este establecimiento de la propiedad de D. Rafael Castillo, se han recibido los legítimos mazapanes de Toledo en figuras muy caprichosas y que sorprenderán, sin embargo del crédito que sus esquisitas clases tienen ya adquirido.

Hay un surtido de cajas francesas muy variadas y al precio de costo en París; también lo hay de flores francesas con las mismas condiciones, y juguetes muy bonitos propios de Pasqua. Seis mil botellas de licores variados al precio de cuatro cuartos una, y pastillas de goma de lúmen y malvavisco tan especiales y legítimas, que son pedidas hasta por los pueblos de la Provincia. Todos sus artículos conocerán su clase y precios equitativos, los consumidores que gusten omar los expresados géneros.

Rob Boyceau Laffecteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYCEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudet de St-Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas inventadas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas,

El Rob sirve para curar

Herpes.

Tumores blancos.

Gota.

Hidropesia.

Cálatos de la vegiga.

Mal de piedra.

Palidez.

Ulceras.

Abcesos.

Sifiles.

Marsismo.

Sarna degenerada.

Gastro-enteritis.

Reumatismos.

Hipocondria.

Escrufas.

Escorbuto.

Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs.

— Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconet, depositario general.

— Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jiménez Torres. Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación Miguel Espinosa, botica S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

— Para la venta al por menor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconet, depositario general.

— Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jiménez Torres. Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación Miguel Espinosa, botica S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

— Venta al por menor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconet, depositario general.

— Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jiménez Torres. Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación Miguel Espinosa, botica S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

— Venta al por menor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconet, depositario general.

— Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jiménez Torres. Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación Miguel Espinosa, botica S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

— Venta al por menor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconet, depositario general.

— Venta al por menor, en Granada, Miguel Delgado y Jiménez Torres. Sevilla López Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación Miguel Espinosa, botica S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

— Venta al por menor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, A. Taconet, depositario general.

<p